

# LA VIA CAMPESINA Movimiento Campesino Internacional **BOLETÍN ELECTRÓNICO**

Octubre 2014



# Pronunciamiento de la CLOC- Vía Campesina Sudamérica frente al Caso Curuguaty



La CLOC- Vía Campesina Sudamérica, en reunión orgánica desarrollada en Santiago de Chile deL 5 al 8 de noviembre, con respecto al inminente juicio oral y público contra los campesinos y las campesinas procesados por el caso de la masacre de Curuguaty, hecho ocurrido el 15 de junio de 2012, en Paraguay, manifiesta ante la opinión pública lo que sigue:

El 17 de noviembre próximo está fijado en los tribunales de la ciudad de Saltos del Guairá (Canindeyú), el inicio del juicio por el Caso Curuguaty, en donde los únicos procesados son 12 campesinos y campesinas sin tierra,

empobrecidos y con posibilidades apenas de hacerle frente a un sistema judicial que les resulta contrario. Ante tantas irregularidades que se han dado a lo largo del tiempo desde los inicios del caso, pasando por la

de inocencia y otras formas violatorias de las garantías procesales y, en medio de eso, el asesinato aún impune del dirigente Vidal Vega, como Vía Campesina consideramos que el juicio oral debe ser anulado para que no se cometa un acto de extrema injusticia social y terrorismo de Estado en el país hermano, Paraguay. Leer más: Pronunciamiento de la CLOC- Vía Campesina...

investigación fiscal deficiente, la audiencia preliminar en donde se atentó contra el derecho a la presunción

#### En el marco de la finalización del EMMP, queremos hacer llegar a la opinión pública un breve resumen de lo que sucedió durante estos tres históricos

## días.

<u>Declaración final Encuentro Mundial Movimientos Populares</u>

1. Convocado por el PCJP, la PAS y diversos movimientos populares del mundo bajo la inspiración del Papa Francisco una delegación de más de 100 dirigentes sociales de todos los continentes nos reunimos en Roma

para debatir en base a tres ejes -tierra, trabajo, vivienda- los grandes problemas y desafíos que enfrenta la familia humana (especialmente exclusión, desigualdad, violencia y crisis ambiental) desde la perspectiva de los pobres y sus organizaciones. Leer más: Declaración final Encuentro Mundial Movimientos...

24% de la tierra. Cuidamos

Mensaje de los movimientos sociales al Papa: TIERRA Somos hombres y mujeres que trabajamos en la tierra, vivimos de

### del planeta con sólo un biodiversidad como nos han enseñado los sabios y sabias de

# nuestros pueblos y así enseñamos a nuestros hijos e hijas.



Desde nuestras organizaciones trabajamos por que se reconozca a las mujeres y jóvenes en sus muchos aportes a la agricultura y la alimentación, que es una cultura humana global. Presentación de Francisca Rodríguez en el Encuentro Mundial de Movimientos Populares

nuestro trabajo, somos responsables de un 70% de los alimentos

Roma, 27-29 octubre 2014 Saludamos y celebramos esta oportunidad de diálogo por la inclusión social entre los movimientos populares, el Pontificio Consejo Justicia y Paz, el Papa

Francisco y los Obispos aquí presentes. Esperamos contribuir y cooperar en pos de hacer realidad en todo momento y lugar los principios de dignidad de la

### persona humana, del bien común y de la solidaridad. Las y los campesinos del mundo somos pueblos, comunidades, organizaciones y familias altamente diversas. Representamos distintas culturas, visiones de

pastores, pescadores.

hombres del campo y por seguir existiendo como pueblos originarios, agricultores, criadores, recolectores, Leer más: Presentación de Francisca Rodríguez en el... El Mundo en Crisis: Síntesis del Primer dia de Trabajo del Encuentro Mundial de Movimentos

mundo, formas de trabajo, visiones y convicciones políticas y religiosas, pero nos unen nuestros sueños y nuestras luchas por seguir siendo mujeres y

Inspirados em los aportes del luchador italiano Antonio Gramsci, partimos del Pesimismo en el análisis y el

que se apropria de forma privada dos recursos naturais (Biodiversidad, Tierra, Agua, Oxigeno, etc). Explorando

los países y de los pueblos. Hay una apropiación privada de las semillas, que fueron transformadas en mercancias. Nos impusieron los transgenicos combinado con los agrotóxicos, que envenenam y matam nuestros pueblos y la naturaleza.

Leer más: El Mundo en Crisis: Síntesis del Primer dia de...

La investigación y los apoyos a la innovación deben estar al servicio de un modelo de agricultura y alimentación sano, sostenible y socialmente justo Comunicado de Prensa, Bruselas 28 de Octubre 2014 La innovación es un proceso clave para el mantenimiento de la pequeña agricultura y la agricultura familiar

reconoce y apuntala su compromiso con la innovación. El futuro del medio rural reside en el adecuado enfoque y en la correcta solución a los problemas que afrontamos diariamente los y las agricultores campesinos a través de procedimientos innovadores, que permitan el desarrollo de una agricultura acorde

Por ello, la Coordinadora Europea Vía Campesina celebra el seminario "Pequeñas granjas y mejores sistemas

y para construir un modelo de producción agrícola y alimentaria, socialmente justa, sostenible y sana. Este modelo perdura en el tiempo y es viable pero necesita un apoyo claro a través de las políticas y si se le

#### alimentarios ¿Cuál es la mejor manera de integrar a estos actores de la innovación local en las políticas y la investigación en Europa?".

con su entorno y con el medio en el que se tiene lugar.

# Leer más: La investigación y los apoyos a la innovación... Peru: Mujeres llaman a desarrollar el Buen Vivir y marchar el 10 de diciembre

Lima, 24 de octubre, 2014.- la Federación Nacional de Mujeres Campesinas, Artesanas, Indígenas, Nativas y

desarrollar

alternativas



Leer más: Peru: Mujeres llaman a desarrollar el Buen...

Diversos movimientos representativos de los más postergados y excluidos, junto al Pontificio Consejo Justicia y Paz y la Academia Pontificia de las Ciencias Sociales, con el apoyo explícito del Papa Francisco, impulsamos el Encuentro Mundial de Movimiento Popular que se celebrará del 27 al 29 octubre de 2014.

> En el marco del Día Internacional de las Mujeres Rurales, del día Mundial de la Alimentación y del día de Acción Global por la Soberanía

> > mujeres

de

la

Asalariadas del Perú (Fenmucarinap) hizo un llamado a

sustentabilidad de la vida, la defensa de los bienes comunes y la Madre Tierra. Mediante un pronunciamiento publicado, Fenmucarinap también llamó a participar de la Marcha Global en Defensa de la Madre Tierra que se realizará el 10 de diciembre en

"Reivindicarnos la cultura de vida de los pueblos indígenas, originarios y campesinos, y su conmovisión en absoluta armonía con la naturaleza, como parte de la solución a la crisis climática"

orientadas

al

Buen

indica el pronunciamiento.

Quemado donde se escuchará testimonios de las partes involucradas en el homicidio finalizando con los alegatos, hasta el día 1 de diciembre cuando se espera la sentencia del Tribunal de

Primera Nominación a cargo de la Dra. Elida de Suárez.

cumplía órdenes del empresario Jorge Ciccioli.

Cristian Ferreyra vivía en la comunidad indígena de San Antonio del Pueblo Lule Vilela, ubicada a 60 km de Monte Quemado centro

Alimentaria, mujeres de varias organizaciones provenientes de diferentes comunidades, fueron parte de la feria donde expusieron diversidad de productos que ellas mismas cultivan y elaboran, en la participaron Latinoamericana de Organizaciones del Campo CLOC Vía Campesina.

mujeres indígenas y campesinas que dejamos nuestros territorios para encontrarnos y discutir durante tres intensos días sobre los asuntos que nos compete como clase trabajadora, reflexionar sobre la coyuntura nacional e internacional y elevar propuestas y planteamientos de cara al futuro inmediato que nos aguarda

En este 7º Congreso Nacional, y en el marco del 15º aniversario de nuestra organización, caracterizamos este momento crítico que atraviesa nuestro país como un regreso de la democracia

queda excluida y relegada a la hora de repartir los beneficios y regalías.

Las mujeres de diferentes regiones del país, expusieron alimentos que ellas mismas producen en sus comunidades a través de las prácticas agroecológicas, obteniendo alimentos saludables libres de contaminación de químicos. Leer más: Guatemala: Mujeres por el derecho a la... Paraguay: Declaración política del 7º congreso nacional de CONAMURI Nos hemos reunido en Asunción las militantes de CONAMURI,

norte de Argentina, cuando fue baleado el 16 de Noviembre de 2011 por el sicario Javier Juarez, quién

Comunicado de Prensa La Via Campesina (Roma 15 de octubre de 2014) La delegación de La Vía Campesina reunida en Roma para el 41º periodo de

nuestras sociedades. Reafirmamos nuestro compromiso en la lucha por el reconocimiento y la aplicación de

hacia las fauces del autoritarismo y la dictadura, en donde se profundiza el modelo agroexportador y el extractivismo que benefician a las corporaciones transnacionales y donde la gran mayoría de la población

Campesina expresa una profunda decepción respecto al compromiso real con la aplicación de las Directrices.

### 16 de Octubre- Día de Acción Global por la Soberanía Alimentaria en contra las corporaciones transnacionales La soberanía alimentaria es el derecho de los pueblos a producir y a comer alimentos sanos. La alimentación no puede reducirse a una mercancía de las corporaciones

El movimiento Campesino Internacional La Vía Campesina hace un llamado a sus organizaciones en todo el mundo, al pueblo organizado, aliados y consumidores conscientes a la Jornada de Acción Global por la Soberanía Alimentaria de los Pueblos en contra de las transnacionales, este 16 de Octubre de 2014.

(Roma, 11 de octubre de 2014) La delegación de La Vía Campesina, reunida en Roma para la reunión del Comité de Seguridad Alimentaria Mundial reitera su rechazo a las negociaciones en curso de varios acuerdos de libre comercio como el ATCI[1], TPP[2] y CETA[3], en el marco del Día Mundial de Acción contra el ATCI y en solidaridad con el 16 de octubre, Día de Acción Global por la Soberanía Alimentaria. La delegación está participando en el 41º periodo de sesiones del CSA, donde se celebran los 10 años de las Directrices del

IALA Sembrando Agroecología

La Vía Campesina realiza esta jornada de solidaridad, resistencia y movilización cada año con el fin de dar a conocer a la sociedad civil el riesgo al que se enfrenta hoy la Soberanía Alimentaria de los Pueblos, por lo cual consideramos importante e imprescindible fortalecer la alianza con la clase trabajadora del campo y de ciudad, pues el derecho humano a la alimentación no solo debe cuidar del acceso, sino que debe garantizar una alimentación saludable, sana y culturalmente apropiada para los pueblos. Leer más: 16 de Octubre- Día de Acción Global por la... Roma: ¡BASTA DE ATCI, CETA y otras políticas comerciales destructivas!

transnacionales.

Derecho a la Alimentación. Sin embargo, los campesinos y campesinas a pequeña escala no tienen nada que celebrar, ya que la aplicación de las Directrices se ha estancado. Por otra parte, las negociaciones comerciales, contrarias al derecho a la alimentación, avanzan a un ritmo preocupante. Leer más: Roma: ¡BASTA DE ATCI, CETA y otras políticas... **NUEVOS VIDEOS VIACAMPESINA TV Spot Juicio Cristian Ferreyra! Voces Soberanas** 



Para remover su nombres de esta lista. Para preguntas o comentários lvcweb@viacampesina.org Website www.viacampesina.org www.tv.viacampesina.org



de su permanente acompañamiento y cercanía no sólo hacia los que sufrimos la injusticia sino también hacia los que nos organizamos y luchamos contra ella. Leer más: Roma: Encuentro Mundial de Movimientos Populares Argentina: Cuenta regresiva sobre el histórico juicio por el campesino Cristian Ferreyra El próximo 4 de noviembre comienza en Monte Quemado, 300 km de la capital de Santiago del Estero, norte de Argentina, el Juicio Oral y Público por el asesinato del joven campesino indígena Cristian Ferreyra. El histórico juicio tendrá apertura en Monte

Leer más: Argentina: Cuenta regresiva sobre el histórico... Guatemala: Mujeres por el derecho a la alimentación

Leer más: Paraguay: Declaración política del 7º congreso... CSA en Roma: La mayoría de los gobiernos permanecen ciegos ante los desafíos de seguridad alimentaria en el mundo sesiones del Comité de Seguridad Alimentaria Mundial (CSA) reconoce el CSA como el espacio internacional más importante de debate y toma de decisiones sobre cuestiones agrícolas y alimentarias. La Via Campesina insta a los gobiernos a tomar medidas urgentes a favor de la agricultura campesina e indígena, único modelo capaz de alimentar el mundo. Con ocasión del Día Mundial de la Alimentación, recordamos nuestro compromiso de lucha por la Soberanía Alimentaria como solución a las múltiples crisis que afectan a

como organización y como sociedad.

los derechos campesinos. La celebración de los 10 años de las Directrices del Derecho a una la Alimentación Adecuada ha mostrado una brecha enorme entre los derechos y su prioridad, respeto y aplicación real. En este sentido, La Via Leer más: CSA en Roma: La mayoría de los gobiernos...